

## Grußwort ABI Zukunft 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
liebe Eltern, Lehrkräfte, Unternehmensvertreterinnen und Unternehmensvertreter,

der Wandel der Arbeit bringt ständig neue Ideen und Technologien hervor, die unsere Arbeitswelt verbessern. Die Dynamik, die dahintersteckt, eröffnet euch die Möglichkeit, in Bereichen zu arbeiten, die heute vielleicht noch gar nicht existieren. Auf der „ABI Zukunft“ in den Lingener Emslandhallen habt ihr die einzigartige Chance, diesen Wandel zu erleben und euch mit Unternehmen auszutauschen, die die Zukunft der Arbeit gestalten – dazu heiße ich euch herzlich willkommen.

Dass sich die Arbeitswelt und die Berufe verändern, eröffnet neue Horizonte und schafft Raum für individuelle Karrierewege: verschiedene duale Ausbildungen, fachlich unterschiedliche duale Studiengänge und vieles mehr. Die Messe ist also nicht nur dazu da, dass ihr spannende und zukunftsweisende Berufsfelder erkundet. Sie ist auch eine Plattform für euch, um potenzielle Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber sowie die Unternehmen persönlich kennenzulernen.

Eine duale Ausbildung, ein duales Studium oder ein Vollzeitstudium bieten einen idealen Einstieg in euer Berufsleben, weil sie sowohl theoretisches Wissen als auch praktische Erfahrungen vermitteln. In den Betrieben lernt ihr nicht nur eure zukünftige Arbeitsumgebung kennen, sondern arbeitet mit erfahrenen Fachleuten zusammen. Unsere Betriebe bieten oft auch zusätzliche Unterstützung wie Mentoring, Fortbildungen und flexible Arbeitszeiten an, um sicherzustellen, dass ihr euer volles Potenzial entfalten könnt.

Auch wenn die Arbeitswelt in ihrer Vielfalt überwältigend wirken kann, möchten wir euch dazu ermutigen, aktiv die Initiative zu ergreifen und euren Karriereweg zu gestalten. Denkt daran, dass jede Herausforderung auch eine Gelegenheit ist zu wachsen. Der Wandel der Arbeit mag manchmal ungewiss erscheinen, aber er öffnet auch Türen zu einer aufregenden Welt voller Perspektiven.

Ich möchte an dieser Stelle den beteiligten Unternehmen meinen aufrichtigen Dank aussprechen. Durch ihr Engagement ermöglichen sie es, den jungen Menschen die breite Palette an Ausbildungen, Studiengängen und Berufen unserer Region näherzubringen.

Die „ABI Zukunft“ ist ein Gewinn für beide Seiten: für die Schülerinnen und Schüler, ihre beruflichen Interessen zu entdecken, und für die Unternehmen, potenzielle Talente für sich zu gewinnen. Daher danke ich allen Beteiligten für die Organisation der „ABI Zukunft“ und freue mich, dass wir als Wirtschaftsverband Emsland e.V. diese Messe seit Jahren als Kooperationspartner unterstützen.

Ich wünsche Ihnen allen eine informative und inspirierende Messe, die dazu beiträgt, dass die nächste Generation mit Klarheit und Begeisterung ihre berufliche Zukunft gestaltet.

Mechtild Weißling  
Geschäftsführerin Wirtschaftsverband Emsland e.V.